



Randonnez dans les pas de l'Histoire !

Arpenter le très spirituel GR 670, c'est découvrir et retracer l'œuvre d'un des Lozériens les plus célèbres de l'histoire de France, Guillaume de Grimoard, qui deviendra le pape Urbain V (1310 – 1370).

« **C**ette année, nous comptons bien accueillir 500 randonneurs » s'enthousiasme Robin Connan. Le jeune Lozérien est en charge de la valorisation du Chemin Urbain V. « Balisé, homologué et inauguré entre mai et juillet 2014, ce nouveau GR, le numéro 670, relie Nasbinals

à Avignon. D'une distance de 329 kilomètres, dont 190 en Lozère, il peut être parcouru en une quinzaine de jours. Aubrac, Causse de Mende, Mont-Lozère ou Gorges du Tarn... Ce chemin traverse des territoires d'une très grande diversité paysagère. Les biotopes rencontrés y sont remarquables. »



Chemin Urbain V
Ensemble du tracé



REPORTAGE

vidéo à retrouver sur
randonnee-urbain-v.com



UN SAINT HOMME RESTÉ TRÈS PROCHE DE SES ORIGINES LOZÉRIENNES

Un GR sportif, d'une grande qualité environnementale, mais également culturelle et spirituelle : « le projet de création d'un itinéraire de randonnée est né en 2010 à l'occasion du 700^e

anniversaire de la naissance du pape Urbain V, une figure historique qui a largement marqué la Lozère. » Et au-delà. Fondateur d'universités et de centres d'enseignement en Europe, le Saint homme était resté néanmoins très proche de ses origines lozériennes : notre département lui doit de nombreux édifices religieux. Il fit édifier une église à La Canourgue, une église paroissiale à Grizac son village natal, des embellissements au prieuré de Chirac ou un pont à Quézac sur lequel fut construite une chapelle. Autant de monastère, cathédrale ou *studium* à découvrir tout au long de ce très singulier parcours historique. ■

Deux supports papier et numérique pour découvrir le Chemin

« Début juin, le topoguide GR 670 orchestré par l'Association des amis du bienheureux pape Urbain V, et soutenu financièrement par le Conseil départemental de la Lozère, sera disponible dans les librairies, Offices de tourisme et tous les points de ventes partenaires de la Fédération Française de Randonnée » explique Robin Connan. Au sommaire des 96 pages ? Les cartes IGN, des notes

explicatives sur la faune et la flore à découvrir, ainsi que de nombreuses informations sur l'histoire des villages traversés ou la vie du pape Urbain V. Enfin, côté numérique, les marcheurs 2.0 ont rendez-vous sur le portail Randonnee-urbain-v.com « pour retrouver d'autres informations complémentaires comme l'actualité du chemin ou les hébergements à disposition. »